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Бесплатные консультации  
юристов

20 марта в Свердловской области пройдёт первый в 2015 году 
день оказания бесплатной юридической помощи населению. 
В городах Среднего Урала будет открыто порядка 120 пунктов, 
где жители смогут получить ответы квалифицированных специ-
алистов. Всего в 2015 году предполагается провести четыре дня 
бесплатных консультаций населения.

Региональное отделение общественной организации «Ассоциация 
юристов России» — один из активных участников акции — проведёт 
консультации на базе общественных приёмных, центров ассоциации, 
юридических клиник при вузах.

Напомним, традиция проводить «дни открытых дверей» в юридических 
приёмных существует уже не один год. Особенно важно, что в рамках 
«дней открытых дверей» квалифицированную помощь получают мало-
обеспеченные граждане, пенсионеры, многодетные семьи, а также те, кто 
находится в сложных жизненных обстоятельствах.

В 2014 году консультацию специалистов получили свыше 3 200 чело-
век. Наиболее востребованные у граждан:

l вопросы жилищного права
l  работа с ТСЖ
l составление завещаний
l  решение трудовых споров
l  оформление документов и доверенностей на получение пособий 

и пенсий, а также других социальных выплат.
В ходе предстоящего дня бесплатной юридической помощи специ-

алисты готовы вести консультации по наиболее востребованным темам, 
а также по проблемам предпринимательской деятельности и вопросам 
уголовно-правовой сферы.

Более подробную информацию о месте и времени работы кон-
сультационного пункта в каждом городе можно узнать по телефону 
Свердловского регионального отделения Общероссийской обще-
ственной организации «Ассоциация юристов России»: 

(343) 231-69-29

Также информация будет доступна на сайте ассоциации www.alrf-ural.ru.

Тот, кто не сумеет в этот день обратиться за помощью к специали-
стам, может направить своё обращение в аппарат Свердловского 
регионального отделения «Ассоциации юристов России» по адресу:

620019, г. Екатеринбург, ул. Московская, 120, каб. 110Б

Ответ в письменном виде будет направлен заявителю в установленные 
законом об обращениях граждан сроки.
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Станислав БОГОМОЛОВ
В минувшее воскресенье ве-
чером в квартире на первом 
этаже по улице Заводской, 14 
произошёл взрыв газа.Вот как описывает в своём блоге произошедшее букваль-но на её глазах командор отряда «Каравелла» Лариса Крапиви-на (жена сына писателя Владис-лава Крапивина): «Громыхнуло в 20.45. Видно было, что в доме напротив разгорался пожар.Мы с сыном быстро оде-лись и вышли на улицу. Тут же подъехала первая пожарная ма-шина, начали тушить огонь, а с другой стороны дома начали эвакуировать людей по лест-ницам с верхних этажей. На сне-гу под одеялом уже лежал обо-жжённый человек. Как выясни-лось — бабушка Мария Петров-на, а рядом с ней находился её пострадавший муж дядя Саша. Обоим старикам под 90. Жили они в квартире, которую полу-чили как ветераны войны.Знаете, зачем я написала этот пост? Может, нам не толь-

ко проводить массу парадных мероприятий для ветеранов, где им дарят формальные цве-точки и выдают продуктовые наборы. А стоит проанализиро-вать вот такие истории и каж-
дому пожилому человеку в 
таком солидном возрасте по-
дарить газовую плиту с функ-
цией газ-контроля (плита ав-томатически останавливает подачу газа, как только пламя гаснет. — Прим. авт.)?..».Двух пенсионеров, в чьей квартире прогремел взрыв, ещё до приезда пожарных бук-вально из огня эвакуировал 30-летний екатеринбуржец Алексей (свою фамилию герой просил не называть). Рядом с местом происшествия он ока-зался случайно.— Мне нужно было по де-лам заскочить в первый подъ-езд этого дома, а взрыв слу-чился во втором, — вспоми-нает спаситель. — Как толь-ко громыхнуло, я тут же по-бежал посмотреть, что слу-чилось. Забежав в подъезд, я бросился в квартиру с вы-битой дверью (место взры-

ва. — Прим. авт.). Букваль-но на пороге весь изранен-ный лежал пенсионер. Я вы-тащил его на улицу и побе-жал обратно: проверить, не осталось ли там кого. На ди-ване сидела пенсионерка, на ней уже горела одежда. Тут на помощь мне уже подоспел жилец из другой квартиры, вместе с ним мы эвакуирова-

ли старушку через окно, где её приняли полицейские.В понедельник стало из-вестно, что Мария Петровна скончалась в больнице, а дядя Саша — Александр Дорофее-вич Лагунов — находится в ре-анимации.Вчера на пожарище приез-жал глава администрации Ека-теринбурга Александр Якоб. 

Он оценил последствия ЧП и дал ряд поручений. В резуль-тате происшествия выгорела квартира № 22 на первом эта-же, разрушена стена в сосед-нюю квартиру №21, где прожи-вает семья с детьми.— Мы решили за счёт ре-зервного фонда восстановить квартиры, — рассказал Алек-сандр Якоб. — Сегодня утром здесь уже были представите-ли компании, которая занимает-ся проектной оценкой несущих конструкций — необходимо про-вести экспертизы. Далее дозна-ватели должны определить при-чину, и, если будет определён ви-новник, необходимо через суд взыскивать ущерб, который был нанесён.По предварительным дан-ным, ЧП произошло в результа-те нарушения правил эксплуа-тации газовых приборов. Спе-циалисты МЧС и службы газа сообщили, что газовая плита в квартире находилась не на сво-ём месте, а в центре кухни. При этом кран был в открытом по-ложении, но точная причина ЧП будет выяснена позже.

Так или иначе, главная при-чина — не плита, за стариками никто не присматривал. Заме-ститель директора Комплекс-ного центра социального обслу-живания населения (КЦСОН) Верх-Исетского района Ири-на Шестакова сообщила «ОГ», что социального работника за этой пожилой пары закрепле-но не было: дядя Саша за по-мощью не обращался. Хотя по-мощь ему, как участнику вой-ны, оказывалась бы бесплатно. По словам Шестаковой, ес-ли Александра Лагунова при-знают виновным в происше-ствии, то КЦСОН будет ока-зывать ему юридическую по-мощь. Одно совершенно ясно: беда случилась по всеобщему недосмотру.Жителям квартир, кото-рых «зацепил» взрыв, город-ская администрация на вре-мя ремонта их жилищ предо-ставила место в пункте вре-менного размещения, одна-ко пострадавшие предпочли остановиться у родственни-ков и знакомых.

Газ в екатеринбургской квартире взорвался по недосмотру

Лариса ХАЙДАРШИНА
На прошлой неделе в Нижнем 
Тагиле в застрявшем лиф-
те от дыма чуть не задохнул-
ся мальчишка. Диспетчер не 
поверила его призывам о по-
мощи, решив, что он хулига-
нит. Хорошо, что затлевший в 
шахте лифта мусор насторо-
жил жителей подъезда, и они 
сами вызвали лифтёра. К сча-
стью, мальчика успели вызво-
лить, и он почти не постра-
дал. Однако ЧП заставило за-
думаться о том, как должна 
работать система диспетчер-
ской связи в лифтах региона.

Спрос — 
с управляющей 
компанииКнопка «вызов» есть в каж-дом лифте. Если кнопка ис-правна, то, нажав на неё, можно практически сразу услышать ответ диспетчера. Мне и самой однажды пришлось на неё на-жимать — в своём подъезде. Диспетчер ответила, вызвала лифтёра, а пока он ехал, стара-лась нас успокоить, поддержи-вала морально и даже немного веселила. Так что мы не падали духом все 40 минут вынужден-ного заточения в лифте.Однако случай в Тагиле ак-тивно обсуждался в Интерне-те, и многие свердловчане пи-сали, что кнопка «вызова» в их лифтах не работает. У кого-то её сожгли вандалы, а управ-ляющая компания отремонти-ровать не удосужилась. У дру-гих кнопка просто заедает, и до этого тоже никому нет дела…— В небольших компаниях, у которых под управлением не-большое число домов, в лифтах порядок, — считает директор екатеринбургской ТСЖ «Стачек, 70» Ольга Жбанова. — В этом случае и спрос с руководства ближе, и управляющая компа-ния в силах держать под контро-лем небольшое число лифтов. К примеру, мы за пять лет работы обновили все 13 старых лифтов 

Кнопка спасенияОбычные лифты могут передавать сигнал о помощи

в своих домах. Сложности воз-никают, когда в управлении на-ходятся сотни домов и тысяча, а то и больше, лифтов. Тут уж са-ми жильцы должны не зевать — чаще обращаться в свою управ-ляющую компанию. Работа кнопки «вызов» в лифте — это же безопасность граждан.Ответственность за работу лифтов и их исправность несут именно управляющие компа-нии. Пожарные, МЧС их не про-веряют. Проверяет Ростехнад-зор — на соответствие россий-скому техническому регламен-ту. Но делает это по графику, о котором объявляет заранее на 

своём сайте. Конечно же, управ-ляющие компании успевают подготовиться к таким провер-кам и идеально отрегулировать выбранные к проверке лифты.Кроме того, все лифты раз в год проверяют экспертные ор-ганизации. Они выносят реше-ние о безопасности и годности к эксплуатации этих техниче-ских средств. И если, к примеру, кнопка вызова сломалась сразу после проверки, то простоять сломанной ей придётся долго…В «Специализированном предприятии Тагиллифт» «ОГ» рассказали, что компании, об-служивающие лифты, как пра-

вило, работают качествен-но. К примеру, почти все лиф-ты в Нижнем Тагиле обслужи-вает как раз это предприятие, и жильцы на неисправность лифтов жалуются редко, до 10 раз за год. А вот созданные УК «карманные» фирмочки по об-служиванию лифтов — соб-ственные структурные под-разделения, которые самосто-ятельно создают и лицензиру-ют — не располагают ни спе-циалистами, ни необходимой техникой. Вот лифты и выгля-дят как бесхозные. То же про-исходит и в Екатеринбурге, и в других городах. Так что един-

ственная возможность дер-жать лифт в рабочем состоя-нии — это контролировать ра-боту своей УК.
Диспетчер  
как психологПо правилам использова-ния лифта, со сломанной кноп-кой «вызов» он работать не мо-жет. Обслуживающая лифт ком-пания должна тут же обесто-чить шахту и срочно отправить на место ремонтную бригаду.— О поломке кнопки мы узнаём мгновенно, — поясня-ет директор екатеринбургской компании «Отис-лифт» Сергей Ярков. На обслуживании это-го предприятия — более 2000 лифтов, в основном, в Екате-ринбурге, а также в Берёзов-ском, Верхней Пышме и Ниж-нем Тагиле. — Экстренный сиг-нал поступает в диспетчер-скую, и на место аварии выез-жают ремонтники.Как выяснилось, диспетче-ра лифтобслуживающих орга-низаций действительно могут вызвать «скорую» или поли-

 важно!
в свердловской области установлены 16 500 лифтов. 
25 лет — установленный нормативными актами срок 
службы лифтов. По прошествии этого срока эксперт-
ная организация должна провести техническую диагно-
стику устройства.

раз в год экспертные организации проводят обсле-
дование каждого работающего лифта. если после этого 
он продолжает эксплуатироваться — значит, лифт тех-
нически годен к использованию и безопасен.

  как заменить старый лифт на новый?

цию для тех, кто попросил че-рез кнопку «вызов» помощи.— Порой диспетчеры так и поступают — вызывают по-лицию, — рассказывает Сергей Ярков. — Они же не отсоеди-няются от связи, когда получа-ют вызов. Бывали случаи, ког-да полиция в застрявшем лиф-те задерживала воров-домуш-ников. И нажав в лифте «вы-зов», граждане могут просить о помощи. На связи в диспетчер-ской сидят живые люди и, по инструкции, они должны помо-гать жильцам. Так что кнопка «вызов» действительно рабо-тает как экстренная, просто об этой её функции мало кто знает.Кстати, кнопка «стоп» в лиф-тах исчезла. Произошло это не-сколько лет назад — как раз по со-ображениям безопасности, чтобы никто не мог напасть на человека, остановив кабину между этажами.По инструкции, диспетчер поддерживает застрявших в лифте граждан советами и раз-говором. Обязательно спраши-вает о самочувствии. Если есть проблемы — вызывает меди-ков. И спастись в лифте от зло-намеренных граждан — бан-дитов или насильников, на-жав на «вызов», — тоже можно. Правда, в диспетчерской сидят обычные люди, без спецобра-зования, и особых требований при приёме на работу здесь не предъявляют. Конечно, кое-кто может проигнорировать просьбу о помощи. Как и случи-лось на прошлой неделе в Ниж-ней Тагиле. Но это было грубое нарушение инструкции.

судебные приставы 
рассчитывают получить 
особый статус
статус силовой структуры рассчитывает по-
лучить служба судебных приставов. Про-
ект нового федерального закона, выводяще-
го судебных приставов из системы государ-
ственной гражданской службы, обсуждается 
сейчас в общественных палатах всей страны.

По словам главного судебного пристава 
свердловской области сергея Щебекина, речь 
идёт о том, чтобы наделить сотрудников этого 
ведомства таким же правовым статусом, какой 
уже есть у полиции и МЧс. необходимость пе-
ремен назрела: круг задач, решаемых службой 
судебных приставов, давно вышел за рамки го-
сударственной гражданской службы.

сегодня производство по исполнитель-
ным листам составляет только 17 процентов 
от всего объёма работы, возложенного на су-
дебных приставов. оставшиеся 83 процента 
— это охрана судебных участков, выполнение 
предписаний специальных уполномоченных 
органов (гиБдд, ростехнадзор и так далее), 
выдворение из страны незаконно прибывших 
иностранцев…

кроме того, превращение службы судеб-
ных приставов в полноценное силовое ведом-
ство со своей табелью о рангах, по мнению 
сергея Щебекина, позволит повысить статус 
сотрудников, а следовательно, улучшить ка-
дровую ситуацию. она сегодня очень сложна: 
каждый год в свердловской области уходят 
со службы 26, 5 процента судебных приста-
вов-исполнителей. новый статус и иная си-
стема оплаты труда должны стать «якорем», 
который удержит лучших сотрудников.

татьяна бУрДакова

на белоярском 
водохранилище льдина 
унесла девять рыбаков
вчера на белоярском водохранилище оторвалась 
льдина, которая унесла с собой девять рыбаков.

сигнал о помощи в гу МЧс россии по 
свердловской области от рыбаков поступил в 
четыре утра. Через час мужчин эвакуировали 
с льдины на спасательном катере и доставили 
на берег. никто из них не пострадал, все от-
делались лёгким испугом.

Буквально несколько дней назад уже на 
городском пруду в екатеринбурге местный 
любитель зимней рыбалки провалился под 
лёд. случайные очевидцы вызвали на ме-
сто происшествия спасателей и «скорую по-
мощь», однако ещё до их приезда сами по-
могли горе-рыбаку выбраться из воды.

в связи с потеплением, гу МЧс россии по 
свердловской области настоятельно призы-
вает избегать выхода на лёд.

анна зиновьева

Диспетчерская на сибирском тракте обслуживает около 2000 лифтов в екатеринбурге. в ней всё автоматизировано: сигнал  
с кнопки «вызов» поступает моментально. Дальше диспетчер решает, как помочь гражданам...

уже 14 лет граждане платят деньги за капитальный 
ремонт жилья. Эти средства аккумулируются на ли-
цевых счетах домов. Можно добиться, чтобы их на-
правили на замену лифта в подъезде. как?

= Провести общее собрание жильцов подъезда и 
проголосовать за замену лифта. надо, чтобы каждый 
житель поставил подпись под этим решением.

= в управляющей компании выяснить, сколько 
средств накопилось на счетах жителей вашего подъ-
езда и хватит ли их на замену старого лифта.

= если накопленных средств, собранных по 
статье «капитальный ремонт жилья», достаточно 
(должно быть не менее 1,7 миллиона рублей), стоит 
добиться замены лифта. в случае, когда собрание 
жителей подъезда проголосовало за это, в подъез-
де обязаны поменять лифт. управляющая компа-
ния не реагирует на письма и заявления жильцов — 
надо обращаться за помощью в прокуратуру. Про-
куратура принудит управляющую компанию посту-
пить по закону.

 сПравка «ог»
27 июня прошлого года произошёл взрыв газовоздушной смеси в квар-
тире, где произошла утечка газа на улице сыромолотова в екатеринбурге. 
Тогда вынесло шесть панелей с обеих сторон девятиэтажки на уровне вто-
рого и третьего этажей. сильно пострадали четыре квартиры, включая ту, 
где произошёл взрыв. смертельные ожоги получил 33-летний мужчина.

Последний случай взрыва бытового газа в области произошёл 19 
февраля этого года в посёлке Позариха под каменском-уральским. По-
страдали пять человек, четверо из них — дети. самому младшему — 
семь месяцев. все дети с ожогами были госпитализированы в одну из 
больниц каменска-уральского. в результате взрыва газа обрушились 
перекрытия между первыми и вторыми этажами. в восьми квартирах 
повреждены стены и потолки. в доме вылетели окна. всего в доме про-
живало около 40 человек, все они были эвакуированы. на разборе за-
валов было задействовано около ста человек и 30 единиц спецтехники.

Подобных ЧП, по словам руководителя пресс-службы гу МЧс 
по свердловской области натальи Зыряновой, происходит по два-
три ежегодно.

Анна ЗИНОВЬЕВА
Екатеринбург занял третье 
место в стране по количе-
ству отличников. До этого самым масштаб-ным образовательно-кон-курсным мероприятием был «Тотальный диктант» по рус-скому языку. Теперь очередь дошла до математики.В контрольной мог при-нять участие любой желаю-щий очно (то есть прийти в пункт сдачи) или онлайн. На-писать её от руки любители математики могли в УрФУ, ре-шив десять задач за один час. Пользоваться разрешалось чем угодно — калькулято-ром, Интернетом и даже под-сказками соседа по парте.Чтобы получить «отлич-но», необходимо было пра-вильно решить девять задач. Всего во Всероссийской кон-трольной приняло участие 

В Екатеринбурге прошла Всероссийская контрольная по математике
 мнение

александр гейн,  доктор педаго-
гических наук, кандидат физико-
математических наук, профес-
сор кафедры алгебры и дискрет-
ной математики имкн УрфУ:

— контрольная мне понра-
вилась. во-первых, задания де-
лились на простые и те, которые 
требовали от экзаменующего-
ся математической культуры. во-
вторых, они были разнообразны. 
в-третьих, все задачи сюжетные. 
Это очень важный аспект, он де-
монстрирует необходимость ма-
тематики, её присутствие в на-
шей повседневной жизни.

 заДачи
= дотошная катя во время весенней распродажи обошла три магази-
на косметики и выяснила, что в первом магазине лак для ногтей поде-
шевел с 96 рублей до 75 рублей 60 копеек, во втором — с 88 рублей 
до 77 рублей, а в третьем — со 100 рублей до 81 рубля 50 копеек. ка-
кой магазин сделал на лак максимальную скидку в процентах? в отве-
те укажите эту скидку.

одна из самых сложных задач в контрольной (ответ на неё дали 
только 40 процентов участников, из них лишь половина — правильно):

= рано утром из сёл галкино и воронино одновременно друг на-
встречу другу вышли две старушки. они встретились ровно в полдень, 
но не остановились, а продолжили движение каждая со своей прежней 
скоростью. Первая старушка пришла в воронино в 16:00, а вторая ста-
рушка в галкино — в 21:00. во сколько старушки отправились в путь?ответ: шесть часов

12, 6 тысячи человек (из них — 350 из Свердловской об-ласти). Отличниками стали восемь процентов уральцев, со всеми десятью задачами справились только три про-цента участников. Кстати, мужчин в контрольной при-

няло участие в полтора раза больше, чем женщин.Все задания к контроль-ной перепроверяли на кор-ректность преподаватели Высшей школы экономики.— Задания охватывали школьный курс математики и, 

в принципе, были составлены таким образом, что даже забыв все формулы, вы смогли бы ре-шить некоторые задачки, — говорит один из организато-ров контрольной Александра Репьёва.

ответ: 21,25 процента


